

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajas

Viernes 3 de agosto de 1877.
Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.
Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 389.

TRASLADO.

El Sr. Barrachina ha trasladado su oficina de farmacia de la calle de caballeros núm. 57, á la de Zapateros núm. 18, frente á la iglesia Mayor.

Despachos telegráficos.

París, 31.—Un telegrama del *Times* anuncia que Eyub-Bajá ha sido completamente batido por el ejército del Czarevitch cerca de Rutschuk. Los rusos se han apoderado de treinta cañones y diez banderas y han hecho 5,000 prisioneros.

El sábado y domingo se empeñó una batalla en Plewna. Parece que el resultado ha sido favorable á los rusos.

París, 31.—La movilizacion del ejército austriaco consistirá probablemente en poner en pié de guerra cuatro divisiones en la Croacia y en la Dalmacia. Estas divisiones se situarán en la frontera.

Bolsa: 3 por 100 francés, 70-45.—Interior español, 10-43.—Exterior id., 10-56.

GUERRA DE ORIENTE.

Despachos comunicados á los periódicos ingleses anuncian la ocupacion de Iamboli por los rusos, y confirman tambien la derrota de Suleyman-Pachá, quien, segun *El Times*, no se ha movido de Andrinópolis, su division de vanguardia (?), compuesta de 10 batallones y dos baterías, fué la que sostuvo la batalla desastrosa de Karabunar.

Las vanguardias del general Guarko, que están cerca de Hermauli, han cortado en cinco puntos diversos el ferrocarril de Constantinopla á Sofia en la seccion de Antrinópolis á Filopópolis. El descenso al valle de Maritza parece no ofrecer ya grandes dificultades; pero ó estos movimientos suponen la derrota de los turcos en Eski-Sagra tras de aquella batalla que dejó pendiente el telégrafo, ó ha sido invencion del telégrafo la batalla ó los generales rusos cuentan demasiado con la incapacidad de sus adversarios.

La ocupacion de Iamboli tiene verdadera importancia, aunque no debe suponerse efecto de la victoria alcanzada en Karabunar, sino de un movimiento de las tropas rusas, ya desde antes posesionadas de Sliuno. Por consecuencia de esta operacion van á ver los turcos amenazada tambien la salida de los desfiladeros de Kasan-Balkan, uno de los pasos más orientales, necesarios á las condiciones del Cuadrilátero.

La base de los rusos en el Sur de los Balcanes se ensancha de esta suerte considerablemente; y si es verdad que la ocupan ya de sesenta á setenta mil hombres, á los cuales seguirán uniéndose nuevas fuerzas procedentes de Tirnova, puede decirse que ha llegado para los turcos un momento decisivo que no consiente mas largas vacilaciones ó acudir á la defensa de la Rumelia, ó resignarse á caer sucesivamente en la Bulgaria, como cayeron los ejércitos franceses, despues de una campaña que podrá ser más larga y menos des-

lustradora que la de los alemanes, pero que será de iguales consecuencias para el vencido.

Osman Pachá sigue á la defensiva en Plewna y Ahmed-Eyub en las cercanías de Rasgrad. Uno de los últimos combates librados sobre esta última línea y anunciado como nueva victoria de los turcos, costó la vida al teniente general Aziz Pachá, que mandaba las tropas otomanas.

Las operaciones sobre Rutschuk y Silistria no son hasta el presente más que amenazas. Téngase en cuenta que el bombardeo de que hablan á veces los telegramas no supone el establecimiento de una línea regular de sitio, sino que se verifica por las baterías emplazadas desde el comienzo casi de la guerra en la orilla opuesta del Danubio.

Ni el segundo cuerpo, que es el destinado á operar sobre Silistria, ni el 11 y 12 destinados á la observacion de Rutschuk, han atacado hasta ahora seriamente (que nosotros sepamos) aquellas dos formidables plazas del Cuadrilátero.

Nos vemos obligados á repetir muchas veces, y esta vez á pedir perdon por ello á nuestros lectores,—afirmaciones y juicios que importan tener en cuenta, para no estraviarse siguiendo las tortuosidades por donde pretende llevarnos el telégrafo.

Se nos remite para su insercion el siguiente artículo:

LA EDUCACION.

A la humanidad en su carrera se le aparece de vez en cuando alguna de esas altas vallas que parecen escalar el cielo, la cual es menester saltar, ó un profundo abismo que es preciso salvar. Entonces concentra todas sus fuerzas, invoca todo su poder, se empeña en trabajos monstruosos; lucha, padece, la justicia de Dios le asiste: ¡vence!

Hasta en el curso natural de su existencia, todos los seres, todos los cuerpos sufren al reproducirse y al perfeccionarse; toda materia es mutilada, fundida ó violentada por la mano del artífice que la elabora, como la madre sufre dolores para dar á luz á sus hijos, como el génio de la justicia y la ciencia sufrió ignominiosa muerte para derribar á los falsos dioses del altar prostituido, para arrancar un mundo del caos, para combinar con la vida de la llama, ó con la viva fuerza de las aguas, los movimientos que dan la inteligencia al hierro y á la madera; para sujetar el rayo á su voluntad; para sutilizarse, en fin hasta penetrar en las moléculas de la materia, ó remontarse hasta el reino de los astros, investigando sus leyes y su curso. Nada alcanza el hombre sin el esfuerzo del combate: el curso que ha seguido la humanidad está regado con el sudor y sangre del génio.

Descendiendo ahora al terreno de las individualidades, ¿no vemos entre los hombres sufrir unos más que otros segun las vicisitudes que la misma sociedad le interpone en su trabajosa marcha?

Hé aquí las causas de las quimeras del siglo; hé aquí la causa de nuestras tormentas sociales, y hé aquí tambien las causas del abatimiento de las bellas artes, atraso

de nuestra industria, abandono de la agricultura y ruina de nuestro comercio.

Las guerras intestinas, las vicisitudes políticas y el encono de los partidos, han hecho espantosos estragos en la moralidad de los pueblos; por cuyo motivo al derramar el presente siglo sobre un país tan combatido los brillantes rayos de su ilustracion, chocan con elementos contrarios que los refractan produciendo efectos diferentes á los que habíamos de esperar.

Siendo nuestro único objeto que la noble nacion de la cual nos gloriamos ser miembros, vuelva á su antiguo poder; que ocupe el distinguido lugar que en otros tiempos ha tenido en el mapa político de Europa, vemos como uno de los principales caminos para llegar á ese fin, la instruccion del pueblo por todos los medios posibles. Con la educacion le proporcionamos el mayor de los beneficios, hacemos al individuo digno de formar parte de una sociedad culta, de ser útil á sus semejantes, de participar de los gozos y garantías que le ofrece la misma sociedad facilitándole al propio tiempo el desarrollo de su inteligencia.

El hombre sin educacion es una fiera indómita arrojada en medio de la sociedad para su destruccion y ruina; la mayor parte de las desgracias que afligen á los hombres sobre la tierra, son hijas de los errores cometidos por falta de instruccion. Instruyamos al pueblo, moralicémosle y esa instruccion y esa moralidad, serán el consuelo del hombre en sus tribulaciones, serán el más poderoso elemento de su felicidad y de su dicha, y serán, por fin, el alma de una sociedad que aspira al honroso timbre de civilizada.

Vanos serán los proyectos de los hombres que marchan al frente de nuestra sociedad al querer variar el colorido de las cosas é introducir reformas en nuestras leyes y costumbres mientras no se ejecute la principal; la reforma del corazón.

B. M.

Como nada de particular ocurre en estos momentos y no hay noticias por un ojo de la cara, como vulgarmente se dice, los círculos y la prensa en su afán de buscar tema se cojen aunque sea á un hierro ardiendo.

Todo el mundo se ocupa hoy de una correspondencia ó artículo del *Diario de Barcelona* que firma un llamado *Mamerto*, en el cual creen descubrir una persona que ocupó altas posiciones en tiempo de O'Donnell, de Prim y de Castelar. Ignoramos lo que haya en esto de cierto y lo repetimos solo como un rumor, de que todos los periódicos se ocupan y á la que el *Imparcial* de hoy hace los honores de un artículo de fondo.

Nada nuevo en realidad dice *Mamerto* para llamar así la atencion.

Supone que el señor Posada Herrera es partidario de una política de transacion oportuna y de amplia conciliacion, y que, si se le rogase, se decidiria á formar ministerio. Esto lo dice á voz en cuello, sin ambages ni rodeos, los centralistas, y añaden más, dan la seguridad de que si el señor Posada Herrera fuese poder, se formaría un ministerio de ancha base y acabaría la abstencion de los constitucionales. Y más aun. Dicen que este ministerio se

formará para presidir á la realizacion del matrimonio de S. M. el rey con su prima la infanta Mercedes.

Supone tambien *Mamerto* que el señor Cánovas del Castillo no disuelve las actuales cortes, y que volverá á reunir las cuando lo crea oportuno y necesario, dando á entender que el sucesor del señor Cánovas puede ser el general Martínez Campos.

Los que viven en ciertos centros y nadan entre bastidores de la política, han oido ya sonar más de una vez el nombre de Martínez Campos; pero, segun ellos, solo ha sido en ciertos y determinados momentos, cuando se ha creido necesario echar como una especie de amenaza este nombre á los oposiciones.

No crean los que así piensan y discurren que el señor Cánovas del Castillo se prestará buenamente á ver alternar en la superior direccion de los negocios públicos al militar que hoy está terminando la campaña de Cuba; pero en momentos dados es bueno decir esto para ver si se consigue que las oposiciones se aplaquen un poco.

Los artículos de la *Mañana* sobre el matrimonio régio han conseguido que, por fin, la prensa entrara en estos debates, arrecaando al *Tiempo*, periódico del señor conde de Toreno, una declaracion importante.

Dico en efecto el *Tiempo*:

«Realícese como quiera el matrimonio de nuestro soberano; ninguna complicacion exterior tiene que recelar el país: el peligro para nosotros está en los agitados res interiores, enefnijos eternos de la tranquilidad pública, y para estos tanto importa que se verifique el casamiento con una como con otra princesa.»

Es decir, traducido este párrafo al lenguaje vulgar, que si las corrientes fuesen tales que pudiera naufragar el gobierno, no ha de ser este tan necio que se vaya á oponer.

Esto probablemente se lo cuenta el periódico ministerial al señor Posada Herrera.

Crónica local y general.

En la sesion que celebró ayer el municipio, se concedió un mes de licencia al señor alcalde presidente para ausentarse de esta capital con el objeto de atender á asuntos de familia.

Interin dicha ausencia se encargará de la jurisdiccion el primer teniente de alcalde D. Pedro Aliaga.

El ayuntamiento ha acordado recargar un 15 por 100 para atenciones municipales, el importe de las cédulas de vecindad y no hacer uso del mayor recargo á que autoriza la actual ley de presupuestos, respecto á la industria, por considerarla ya muy recargada y porque en los presupuestos municipales se consignó anteriormente la cantidad á que asciende el 8 por 100 que entonces se concedia. Este recargo hubiera podido ser hasta de un 10 por 100.

Los navieros y consignatarios de Barcelona están firmando una carta dirigida al excelentísimo señor ministro de Hacienda en la que espresan que ocasio-

na grandes perjuicios al comercio marítimo y á la marina mercante española de alto curso, la real orden de 20 de julio, por la que en vista del dictámen de la junta consultiva de aranceles, se desiste de hacer uso de la autorizacion que las córtes del reino consignaron en el artículo 36 de la ley de presupuestos, para que se impusiera un recargo á los productos de América y Asia, procedentes de los depósitos extranjeros de Europa. En dicha carta se solicita de S. E. una informacion solemne para que se oigan los respetables intereses de la marina mercante de altura.

En la calle de la Trinidad, mordió ayer mañana un perro á un niño, causándole una ligera herida en el brazo. Se aseguraba que el perro no estaba rabioso, pero por lo que pudiera ocurrir bueno fuera que no se olvide la administracion de la morcilla.

Tan luego como espire el periodo canicular, parece que el Nuevo Casino reanudará sus funciones dramáticas y sus veladas musicales.

También á mediados de setiembre el afamado concertista de guitarra Sr. Farrera, que actualmente se encuentra en Burriana, obsequiará al público de Castellon con algunos conciertos.

Acaba de ponerse en venta en Lón- dres una clase especial de sobres que harán la desesperacion de los indiscretos. En la pasta del doblez que lleva la goma y constituye el cierre del sobre, van impresas las palabras: «Intentóse abrirme.» Estas palabras, invisibles cuando al sobre está seco, aparecen muy distintamente tan luego como se moja el sobre con objeto de diluir la goma y abrirlo sin que se sospeche. Este letrerito, una vez aparecido, es indeleble.

En una masia del término de Cinc- torres ha llamado la atencion ver á un colono llamado Cándido B. que usa para resguardarse de los rayos solares un quitasol. Los campesinos de la comarca deseosos de que se estienda esa moda entre los labradores, desean la llegada de uno de esos vendedores ambulantes para proveerse de sombrillas.

Dará gusto ver convertidos á todos los labradores en especie de hongos, llamados en el dialecto del país *rocellons*.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana, verificada en el día de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 15 filas reales 2 palmos 7 dedos 7 líneas.

De este total corresponden á Villareal, 3 filas 2 palmos 1 dedo 4 líneas. Altura en el medidor, 10 dedos 9 líneas.

A Castellon y Almazora, 7 filas 0 palmos 5 dedos 3 líneas. Altura en el medidor, 23 dedos 10 líneas.

Y á Burriana, 5 filas 0 palmos 1 dedo 0 líneas. Altura en el medidor, 14 dedos 3 líneas.

El catedrático de agricultura que fué del instituto de Tortosa, D. José Tristany, ha sido trasladado á Zaragoza.

¡Caso raro!

Ha sido denunciado *El Parlamento*.

Lo ménos hace veinte y cuatro horas que el fiscal de imprenta estaba sin hacer nada.

Ya era hora...

Dice la «Gaceta de Barcelona»

«Hemos tenido el gusto de ver el globo *Intrépido*, con el cual debe hacer en Madrid varias ascensiones científicas el renombrado aeronauta francés M. Gaston Tracene. Mide este globo 16 metros de polo á polo, y 29 desde la válvula (polo norte) hasta la barquilla. Es capaz de

1,500 metros cúbicos de gas. Todos sus aparejos juegan con tanta sencillez, que un solo hombre puede maniobrar fácilmente. La tela es de un color de oro que debe producir magnífico efecto al reflejarse en ella los rayos del sol. Por su elegante forma y buenas proporciones, como por lo excelente de su material, este globo es de los más hermosos que hemos tenido ocasion de ver.»

¿Se puede creer?

Dice un periódico de Madrid:

«Se ha concedido rehabilitacion en el sueldo de teniente al titulado teniente coronel carlista D. Felipe Palacios.»

Ha sido denunciado «El Eco Mi- nero.»

¡Santo Dios!

Hasta debajo de tierra estienden su jurisdiccion los fiscales de imprenta.

¡Muertos, temblad!

Una revista mensual dedicada á Santa Teresa de Jesus, anuncia una peregrinacion á la cuna y sepulcro de la gran escritora de España, peregrinacion aprobada y bendecida por varios prelados, especialmente por el ilustrísimo señor obispo de Tortosa por haberla ideado en dicha ciudad el Dr. D. Enrique Ossó, director de la mencionada revista y entusiasta de la gran doctora cuya devocion está propagando por todo el reino. La peregrinacion saldrá de Tortosa el 20 del actual y por Valencia se dirigirá á Madrid, visitando de paso el santuario de la Virgen de los Desamparados; el 22 llegará á Madrid y el mismo día en el tren-correo del Norte se dirigirá á Avila. En esta ciudad visitará los lugares que Santa Teresa santificó con su presencia; el 25 se dirigirá la peregrinacion á Salamanca ó al Pedroso y al día siguiente continuará hasta Alba de Tormes para visitar el corazon y el sepulcro de la Doctora descalza. En Madrid se reunirán los peregrinos catalanes y valencianos con los de otras provincias.

El regreso se proyecta por Zaragoza visitando en dicha ciudad la Virgen del Pilar, en Manresa la cueva de San Ignacio, despues el santuario de Montserrat y por último la Virgen de las Mercedes. Dice que el regreso por Zaragoza es para llevarse las religiosas carmelitas descalzas, del convento de las Facetas, que deben fundar una nueva casa de la orden de Santa Teresa en Tortosa.

Y sigue el señor ex-general carlis- ta Oliver, describiendo las peripecias de la última guerra carlista, tan de mano maestra, con criterio tan justiciero, que no podemos librarnos de la tentacion de dar á conocer á nuestros lectores los siguientes bellísimos párrafos.

Habla el ex-gefe de Estado Mayor de la situacion del ejército de Cataluña, y dice:

«La primera impresion que experimentaban cuantos llegaban del Norte, era muy poco favorable para las fuerzas de Cataluña. Desde luego se comprendía que la subordinacion y disciplina no imperaban en aquel ejército viéndose mezclados y en estrecha amistad á los gefes y oficiales con los voluntarios, no ocupándose éstos de saludar ó hacer la menor demostracion de respeto hácia los primeros.

En un país como Cataluña, en donde tanto armamento, cañones y pertrechos de guerra se habian cogido al enemigo; en un país del que se habian sacado y se sacaban recursos tan cuantiosos... y en donde se contaba con una plaza fuerte como la Seo de Urgel; era admisible la creencia de que aquello estuviera basado sobre fundamentos sólidos y contara con elementos de vida propia.

Bien lejos de esto, constando de la fuer-

za de diez á doce mil hombres y siendo casi doble de este número el de fusiles cogidos al enemigo, Savalls, entre otros, llevaba en sus fuerzas gente desarmada viéndose además hasta escopetas de caza.

Esto cesaba de ser extraño en cuanto se sabia que en Cataluña habian vendido y vendian los voluntarios fusiles Remington hasta por veinte reales. Decian la diputacion y el intendente que con los recursos que se sacaban habia para sostener muy desahogadamente doble ejército del que tenian; pero que los generales, los gefes y los recaudadores pedian á los pueblos con entera independencia los unos de los otros sin que esto evitara que muchos dias no se socorriera á la tropa, como sucedia con las de Savalls...

Quejábanse amargamente todos de la inaccion de Tristany... teniendo á sus tropas en el más lamentable ocio.

El país estaba dividido entre los partidarios de Tristany, de Savalls y Castell, hablando los unos de los otros, no solo en el sentido de malas cualidades y tratos con el ENEMIGO, sino que también en el de ESCANDALOSAS MALVERSACIONES DE FONDOS.

Atribuian muchos de los males de Cataluña al mando de D. Alfonso, contra el que proferian, casi unánimemente, quejas de grave indole, y decian públicamente que habia estado supeditado por algunos extranjeros de historia no muy limpia: añadiendo que por atender á sus comodidades, habia sido causa de... no pocos descalabros.»

Testigo de mayor escepcion el señor Oliver, no dudamos en prestar asentimiento á sus afirmaciones; y las creemos tan sinceras, en cuanto sabemos de fijo el gran servicio que con ellas presta al país el ex-general carlista, desengañando para siempre á esa serie de ilusos y gente de buena fé que todavia prestan culto á ciertas patrañas.

Seguiremos ocupándonos de la obra del señor Oliver.

La prensa de todas las provincias y especialmente los carteros se lamentan del decrecimiento pasmoso que se nota en la correspondencia desde que el gobierno ha tenido la desgraciada idea de recargar hasta veinte y cinco céntimos el franqueo de las cartas.

Segun dice un telegrama de Roma, el día 28 por la noche se desbocaron los caballos del carruaje en que iba el príncipe Amadeo, rey que fué de España, quien saltó del coche recibiendo una grave contusion en la cabeza. Deseamos al augusto príncipe una rápida mejora.

Hace algunos dias se hallaba en cierta poblacion un sugeto que esponia al público un retrato de Espartero, vendiendo billetes para rifarlo entre los compradores. Despues de haber colocado gran número de aquellos, marchóse con la pintura á otra parte.

Dicese en Madrid que el general Moriones, de acuerdo con el gobierno, habia espedido la cesantía á 18 funcionarios que prestaban servicio en las islas Filipinas.

Pues, señor, aquello va á quedar des-poblado.

Por el señor gobernador ha sido revocado el acuerdo del alcalde de Cabanes suspendiendo de empleo y sueldo al secretario de aquel ayuntamiento.

Prévio informe de la junta provin- cial de instruccion pública y del señor inspector de instruccion primaria, y de conformidad con el mismo, el señor gobernador de la provincia ha reducido á 375 pesetas la dotacion de la escuela incompleta de niños de La Llosa, que estaba dotada con 500 pesetas.

En concepto de concejal ha sido nombrado vocal de la junta local de instruccion pública de Ortells, D. Javier Giner y Ramia, y en el de padres de familia de la misma corporacion, D. Pedro Giner Ramia, D. Joaquin Ramia y Gran, y don Vicente Grau Bonet, propuestos todos en primer lugar por el ayuntamiento del mismo pueblo.

Se dice, aunque ignoramos con qué fundamento, que la pequeña partida capitaneada por el *Chavato* que digimos vaga por esta provincia, ha pedido estos dias raciones á un pueblo de la misma.

No salimos garantes de la noticia aunque así se nos asegura. Si esto es positivo, así comenzó la guerra civil que hace poco hemos visto terminada.

Se lee en el «Diario de Vich» del 29 de julio:

«Hace pocos dias fué á declarar en este juzgado un hombre de 92 años, vecino de uno de estos pueblos de los alrededores, quien llamó la atencion de cuantos le vieron por su aspecto sano y robusto. Dicho sugeto trabaja como cualquier bracero, afeitado perfectamente y se encarama en lo más alto de los árboles para podar.»

Asegúrase que el señor ministro de Hacienda, que está examinando las esposiciones de los ayuntamientos referentes á consumos, dictará disposiciones favorables para los municipios.

Si la escasez de aguas no lo impi- diera, seria muy conveniente que por quien correspondiera, se dispusiera el riego de vez en cuando del transitado camino del Mar.

Se ha pedido privilegio de inven- cion para un proyecto por el cual se evita el último aumento del franqueo de cartas sin disminuir la renta del Estado.

También se ha solicitado análogo privilegio por el inventor de una espada de fuego para sustituir al sable que actualmente usa el arma de caballería.

Ha sido nombrado interventor del parque de artillería de Valencia el comisario de Guerra D. Lázaro Ros é Iniguez.

En Azardville, Connecticut, hay una viuda cuyos cinco esposos consecutivos murieron todos á consecuencia de explosiones ocurridas en las fábricas de pólvora. Ahora se dice que intenta casarse con otro polvorista. ¿Será aficion al matrimonio, ó á la pirotécnica?

¡Un cabrito asado, 30 huevos co- cidos y una gallina ó un pato, con los debidos acompañamientos!... Pues de todo eso se compone el *menu* de la comida que solo para vivir hace diariamente el generalísimo turco Abdul-Kerim, segun el *Times*.

Uno de estos últimos dias ha falle- cido en el pueblo de Morentin (Navarra) el ex-cabecilla carlista Carasa.

¡Que lástima de credencial!

VENTA.

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un rulo, en el mejor estado de conservacion y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindante por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Ozcariz. Su solar es de 120 centi-áreas y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Avís...
Orden de la pl...
Desde mañan...
empezará la g...
tomar baños en...
al pinar, siend...
por los oficiales...
cuartel, á fin de...
paraje, sea desp...
que debe. Duran...
un médico de c...
rer en cualquier...
suceder.
Encargo muy y...
ñores gefes de l...
cion, prevengan...
respectivas, que...
no pueda ser el...
tan en el agua c...
gar éste desde e...
de evitar el que...
desde las casas...
gobernador mil...
Serv...
Parada, Requ...
Principal, Bu...
Gefe de día, y...
reserva de cab...
Alonso.
Hospital y p...
del regimiento i...
Sargento de...
fermos, Requen...
El capitán ten...
cio, Centeno.
Bolet...
SANTO DE HOY...
po de S. Estéban...
SANTO DE MA...
Guzman cf. y fr...
CORRE...
1.
La Gaceta de...
disposicion de in...
—El Sr. Gam...
renciado en San...
gasta y en San S...
so Martínez, pa...
constitucionales
—Los periódic...
publican las sig...
de Cuba:
«Segun un tel...
SECCION...
LA CONC...
Desde h...
que á más...
y á más d...
y á más d...
tengo la in...
de ver el a...
y en esas l...
en que co...
llora sang...
y bullen e...
mil, tenebr...
á cuyo ter...
hierve con...
el espíritu...
hácia la ce...
dirijo mi p...
en alas de...
que es la c...
para segui...
el escabro...
ya con pié...
ya tropezaba

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 2 agosto de 1877.

Desde mañana á las cuatro de la tarde empezará la guarnicion de esta plaza á tomar baños en la playa del Grao, frente al pinar, siendo conducidas las compañías por los oficiales de semana y capitán de cuartel, á fin de que en su marcha á aquel paraje, sea despacio y con el buen orden que debe. Durante el baño estará presente un médico de cuerpo para asistir y socorrer en cualquiera desgracia que pudiera suceder.

Encargo muy particularmente á los señores gefes de los cuerpos de esta guarnicion, prevengan á las fuerzas de los suyos respectivas, que el baño de la tropa, ya que no pueda ser el que los individuos se metan en el agua con calzoncillos, tenga lugar éste desde el pinar en adelante, á fin de evitar el que sean vistos por el público desde las casas del Grao.—El brigadier gobernador militar, *Alemán*.

Servicio para el 3.

Parada, Requena.
Principal, Burgos.
Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de caballería D. Julian Moreno Alonso.

Hospital y provisiones, tercer capitán del regimiento infantería de Burgos.
Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Requena.

El capitán teniente encargado del servicio, *Centeno*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—El Hallazgo del cuerpo de S. Esteban, proto-mártir.
SANTO DE MAÑANA.—Sto. Domingo de Guzman cf. y fr.

CORREO DE MADRID.

1.º de agosto.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

—El Sr. Gamazo, dice que ha conferenciado en Santa Agueda con el Sr. Sagasta y en San Sebastian con el Sr. Alonso Martínez, para tratar de la fusion de constitucionales y centralistas.

—Los periódicos de los Estados-Unidos publican las siguientes noticias de la isla de Cuba:

«Segun un telegrama de Cienfuegos, fe-

SECCION RECREATIVA.

LA CONCIENCIA DE DIOS.

Desde mi pobre escritorio, que á más de pobre es estrecho y á más de estrecho interior y á más de interior molesto, tengo la inmensa fortuna de ver el azul del cielo: y en esas horas amargas en que comprimido el pecho llora sangre el corazon y bullen en el cerebro mil tenebrosas ideas á cuyo terrible peso hierva confusa la mente el espíritu (suspension, hácia la celeste altura dirijo mi pensamiento en alas de una esperanza que es la que me presta alientos para seguir de la vida el escabroso sendero, ya con pié firme y seguro, ya tropezando y cayendo.

chado el día 10, la columna de Guanayara hizo el día anterior prisioneros al titulado auditor de guerra Juan Tomás Machado, su muger, un hijo, tres muchachos parientes del ex-auditor, y una parda, esclava.

El gefe de la zona Loma Cruz, en reconocimientos por la misma, ocupó al enemigo un parque que contenia 2300 cápsulas, 20000 fulminantes, piezas de armamentos, medicinas, botes con velas incendiarias y otros efectos.»

—Refiere un periódico de Nueva-York que Thomas Kelly, de 15 años de edad, intentó descarrilar un tren de pasajeros en el ferro-carril de Long Islan, atravesando una barra de hierro sobre los carriles, pero afortunadamente fué descubierto á tiempo y conducido delante del juez, confesó su intento y manifestó que su objeto era robar luego á los pasajeros que quedasen vivos. El padre de este precoz criminal, está en Sing Sing por asesino.

—He aquí la circular á que nos referiamos en nuestro número de ayer, respecto de los mozos que habian cambiado su bola en el último sorteo para Cuba:

«Las diferentes reclamaciones dirigidas á este ministerio por consecuencia de lo mandado en real orden de 15 del corriente mes, hacen ver que en algunos casos los cambios de destino que han tenido lugar entre mozos cuya suerte era servir en la Peninsula, con otros á quienes les correspondia ir al ejército de Ultramar, han obedecido á sentimientos de amistad y vecindad, mal entendidos para con el servicio del Estado, pues que venian á perjudicarle en definitiva, de haberse admitido como se pretendia la facultad de redimirse á metálico; pero al denegar esta facultad, si bien consintiendo la anulacion voluntaria de los cambios, resulta para aquellos que no pueden realizarla, que el propósito de dispensar un beneficio les obliga á sufrir una suerte que les ha correspondido realmente.

Por esta consideracion tan solo, su majestad el rey (q. D. g.) se ha servido resolver que, por esta vez y como una gracia especial, puedan los individuos de quienes se trata presentar un sustituto para Ultramar, que llene las condiciones todas que prefiija el art. 14 del reglamento aprobado por real decreto de 4 de julio último.»

Correspondencia particular.
DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 1.º de agosto de 1877.
Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.
Tomándola del corresponsal en Madrid de un periódico extranjero ó de un periódico

Si es verdad que Dios existe, y por fuerza debe serlo porque alguien dicta las leyes que rigen el universo y alguien sacó de la nada en el instante primero esos mundos y esos soles que giran en torno nuestro; si como causa primera y sólido fundamento de todo lo que se agita en el espacio y el tiempo sobre la cumbre se asienta del alto saber, rigiendo las humanas sociedades por los principios eternos del amor y la justicia que brotan del evangelio; si es Dios el Dios que en mi mente y en mi corazon presente, no me importan de la vida los crueles sufrimientos; ni ver la maldad triunfante, á la virtud sucumbiendo, perseguida la inocencia, la moral en el desprecio, la justicia escarnecida, la fuerza sobre el derecho

de provincias, dan algunos diarios de ésta la noticia de que el Sr. Cánovas del Castillo ha enviado una persona de toda su confianza al Sr. Sagasta para concertar los términos de una avenencia entre los constitucionales y el gobierno á fin de que los primeros vuelvan á tomar parte en las tareas parlamentarias tan pronto como se reanuden las sesiones de las cortes.

Los términos de esta supuesta avenencia serian segun el susodicho corresponsal algunas concesiones del gobierno respecto á la organizacion del senado y la retirada de algunos proyectos de ley, como por ejemplo el de imprenta, para sustituirlos por otros más liberales. En cambio los constitucionales prestarian su apoyo de ley autorizando el matrimonio de S. M. con la infanta doña Mercedes, que así reuniría los votos de todos los partidos dinásticos.

Como consecuencia de estas negociaciones, si los constitucionales aceptaban el ofrecimiento del Sr. Cánovas del Castillo, las cortes reanudarían sus tareas á principios de octubre y si no los aceptan serian disueltas.

Esta noticia carece completamente de fundamento. Ni el Sr. Cánovas ha pensado en enviar comisionado alguno al Sr. Sagasta, ni por ahora parece en ánimo de hacer concesiones para que los constitucionales vuelvan al parlamento, ni el tiempo apremia de llegar á una avenencia con este partido, porque al declarar terminada la legislatura, lo hizo el gobierno con el propósito, segun he dicho á V., de que la nueva legislatura no empezará hasta entrado enero, á menos que circunstancias extraordinarias y hasta ahora no previstas obligaran al gobierno á reunir las cortes antes de dicha época.

Todas las concesiones que á mi juicio hará el Sr. Cánovas á los constitucionales en el asunto del senado se reducirán á no proponer á S. M. el nombramiento de ningun otro senador vitalicio aumentando las vacantes que dejó con las que puedan resultar por fallecimiento ó renuncia para que en su día dispongan de ellas los constitucionales.

Estos no manifiestan hasta ahora oposicion alguna al proyecto de matrimonio de S. M., antes al contrario, han manifestado esperanzas de que tal suceso sirviera para que fuesen llamados al poder sin que me espique qué relacion pueda tener un suceso con otro.

La disolucion de las cortes no remediaría nada porque los constitucionales, de continuar en la política de abstencion, no acudirían á las elecciones y el remedio seria entonces peor que la enfermedad

y sobre el crimen el cieno; que esas son enfermedades con las que juzgan los pueblos, lo mismo que el individuo, los punibles desaciertos que los sentidos rebajan hasta el placer más grosero y envenenan el espíritu, y pervierten el talento, y oscurecen del deber el esplendente lucero que de la humana conciencia fulgura en el alto cielo.

El cielo que yo divisó desde mi pobre aposento, hermoso cielo sin nubes, diáfano como el espejo de los lagos apacibles tendidos en el desierto, me parece en mis delirios la conciencia del ETERNO, y á esa conciencia sublime, á ese grandioso misterio, á ese Dios que algunos niegan con su conciencia de pigmeos ó su soberbia ignorancia, levanto mi pensamiento

porque la fraccion Ulloa que ahora puede conseguir vuelvan á las cortes sus correligionarios, no podría impedir entonces el retraimiento.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid 2, 11:30 mañana.

Ha llegado á esta corte el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Cánovas del Castillo saldrá para Gijon pasado mañana, encargándose de la presidencia del Consejo durante la ausencia el Sr. Orovio.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior. 11,40
Exterior. 00,00
Bonos del Tesoro. 62,60
Subs. de ferro-carriles. 20,40
Cambios sobre Londres. 47,80
Id. sobre Paris. 4,98

Paris, 1.º.—M. Wolf propondrá el viernes en la cámara de los comunes que se tomen medidas para asegurar garantías de la conservacion de las estipulaciones de los tratados de navegacion del Danubio, del Bósforo y de los Dardanelos.

M. Northcote, contestando á monsieur Whalley, ha dicho que es muy dudoso que el gobierno tenga necesidad de pedir un crédito supletorio este año para enviar tropas á Oriente, lo cual en la actualidad es inútil; y ha añadido que no cree que deba dar esplicaciones más latas sobre las intenciones del gobierno respecto á la guerra de Oriente.

Paris, 1.º.—El «Times» dice que la contestacion que ha dado M. Northcote en la cámara de los comunes significa que Inglaterra guardará la neutralidad.

El «Daily Telegraph» dice que Osman Bajá ha batido á 80,000 rusos en Plewna y que Suliman Bajá ha quedado vencedor al sud de los Balcanes.

La plaza de Nixsich ha sido bombardeada pero se niega á rendirse.

Ha sido rechazado en Ardahan un reconocimiento de los rusos que marchaban sobre Erzerum.

para buscar la justicia que en este mundo no encuentro, porque sin duda se oculta de rubor, que no de miedo.

Francisco Flores Garcia.

¿En qué se parecen los puentes á los ciegos?

En que tienen ojos y no ven.

¿Qué cosa se oye aunque no se oiga?
La misa.

Solucion á la charada: BA-IA.

CHARADA.

Una dos prima me dió un bello primera dos.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloración y aromas de todas clases, con notables secretos y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilación de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, según los más recientes adelantos de la química, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER

de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastres medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

—Cascarilla Americana—
PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miazza Fortis, calle Zapateros, número 21.

ELEMENTOS
DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámenes literarios y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concisión con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,
DE
Pedro el Castellonero,
CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estación de Nules estará el carruaje de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE
Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta población, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA,

PERIÓDICO QUINCENAL

dedicado al bello sexo.

Esta publicación, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educación y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edición de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edición de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edición de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa colección de modelos para muestrarios, etc. á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picados que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Olvece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 61.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edición de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administración, Barco, 2.º sup.º, 3.º.—Madrid.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verbor, fabricar espíritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, fabricar vinaveza, y de agua, viños de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sifes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Coadal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

CORTA DE PINOS.

A voluntad de su dueño, se vende un pinar de libre procedencia, comprensivo de 900 jornales poco más ó ménos, de monte de primera clase y bajo para carbon, sito en término de Mosqueruela, provincia de Teruel, masías de Pezon y Valdecanales.

Las personas que quieran interesarse en su adquisición, pueden dirigirse á D. Miguel Moliner, vecino de Cuevas de Vinromá, encargado de dicha venta, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones y precio que se pide.

3 Rambla del Centro. 3

BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA

PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE
A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para otras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada.

Aceiteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros.	6
Cuchillos, desde.	2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde.	8
Servicio trinchante.	10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administración de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELTÓN ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámenes pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada suscripción que avisen se les remitirá una gratis.

AVISO.

En la imprenta de este periódico se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

AÑO II.

TRA

El Sr. Barr... de caballeros... pateros núm. Mayor.

De El...

nero) saldrá... seis de la m... cuatro de la t... el Grao, á 6... regresando u... su llegada.

Despacho

Paris, 1.º.—Vic... ministros no se h... parcial ni la ge... autorizado al co... para reforzar eve... calonadas ya en... la deliberado en... tos de la moviliz...

Paris, 1.º.—Un... cia que los rusos... el 30 de julio... Aarifi Bajá ha... le ha reemplazad... Un buque de g... paso en Vigo esp... para saludarle.

Constantinopl... Osman Bajá, los... cos por tres pur... Plewna. El comb... vió á comenzar e... que tenían 60,00... tres regimientos... nes, fueron comp... pérdidas enormes... Suliman Bajá... han batido á los r...

GUERRA

El general tu... bre y que hace... mando del gran... Detroit y es natu... de su familia ha... Navegaba com... mercante cuando... hace cosa de tre... da turca, se deci... religion para ab... tró en el ejército c... damente.

Desde entonces... das las guerras... sidera como hom... activo é inteligent...

Tiene poco m... la años de edad.

Con la gefatur... Julio Detroit, si... tigo nombre, a... yor influencia en... oficiales estranjer...